
Masculin – féminin
En français, certains mots peuvent se mettre au féminin et au masculin. Pour les adjectifs qualificatifs, pour les 
noms d'animaux, pour les métiers....
La règle générale est de mettre un -e- pour le féminin, même si on ne l'entend pas.

Masculin Féminin

Adjectifs 
qualificatifs

Étonné
fatigué
grand
petit
bleu

Étonnée
fatiguée
grande
petite
bleue

Des noms

Un ami
un voisin

un éléphant
un ours

un lapin

Une amie
une voisine
une élaphante
une ourse
une lapine

Mais, il y a en français, beaucoup de façons de passer du masculin au féminin.

Masculin Féminin

...ier → ...ière
...er → ...ère

Adjectifs 
qualificatifs

Léger légère

Noms
Un cuisinier

un ouvrier
Une cuisinière
une ouvrière

...eur → ...euse

Adjectifs 
qualificatifs

Rêveur Rêveuse

Noms
Un chanteur

un danseur
un vendeur

Une chanteuse
une danseuse
une vendeuse

...teur → ...trice

Noms
Un instituteur

un directeur
un vendeur

Une chanteuse
une danseuse
une vendeuse

On ne change rien.

Adjectifs 
qualificatifs

Solitaire solitaire

Noms
Un secrétaire

un pilot
Une secrétaire
une pilote

...teur → ...trice

Noms
Un directeur

un instituteur
Une directrice
une institutrice

Masculin Féminin

...ien → ...ienne

Noms
Un 

pharmacien
un chien

Une 
pharmacienne
une chienne

On met la consonne de fin 2 fois.
On double la consonne.

Noms
Un maçon

un lion
un chat

Une maçonne
une lionne
une chatte

...e → ...esse

Noms
Un maitre

un tigre
Une maitresse
une tigresse

On utilise 2 mots différents 

Noms

Un cheval
Un frère
un oncle

un taureau
un homme

Une jument
Une soeur
une tante
une vache
une femme

On utilise 2 mots qui se ressemblent un peu.

Adjectifs 
qualificatifs

Beau belle

Noms
Un loup
un papa
un père

Une louve
une maman
une mère
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